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【感想アンケートのまとめ】 

  たちどまってかんがえてみよう 『メディア講座』 子どものスマホ・ネット・ゲーム 

 

２０２１年２月７日（日）１０：００～   山口市男女共同参画センター  

[参加者数 ３３人  アンケート回答 ２７枚] 
 

●本日の講座はいかがでしたか？ 

・とてもよかった １１人、・よかった ９人、・ふつう １人、・むずかしかった ７人、 

・その他 （子どもには難しかったようです）２人、 
 

●感想・意見・質問など自由にお書きください。 

 パソコンがどれだけこわいのかわかりました。 

 私は、今日の感想は、スマホやゲームは便利で楽しいけど、使い方や情報を信じすぎたら、

自分や他人にもえいきょうがあってこわいなと思いました。私は、家でルールを作って自分

を守って情報をうまく活用していきたいです。（11才・女子） 

 子どもに携帯ゲームをねだられていて、どのタイミングで与えたらいいか、また与える以上

は何かしらのルールを設定しないといけないなと夫と話しているところでした。子どもたち

の世界に介入しすぎず、でも適切に関わるためのルールづくりの参考になりました。ネット

の問題がニュースになる度、他者のできごとではなく、身近な問題なのだととらえ、都度、

運用の仕方を見直したいと思いました。（４０才代・女性） 

 体への影響も大きなことが分かりました。段々、中毒になり抜け出せなくなるので気をつけ

ないといけないと思いました。今日は、お話ありがとうございました。（４５才・男性） 

 これまでメディア／スクリーンタイムの影響が気になっていましたが、今回の講座でその影

響の大きさを改めて知り、子供の成長の為にも今日決めたルールを守っていきたいと思いま

した。有り難うございました。 

 ・ゲーム３時間＆学習３時間だと、平均点低い（赤いグラフがない）というのは、インパク

トがありました。・スティーブ ジョブス、ビル ゲイツが自分の子供にスマートデバイスを

与えないという話は、もっと広げるべきだし、依存の本質を捉えた話だと思いました。・親

が自制できる家庭は、子供も自制し、親が自制できない（依存してることに気付かない）家

庭は、子供も依存すると感じました。（４３才・男性） 

 想像以上にゲーム・メディアの悪影響を知らされて、やっぱり制限や約束を大人がしっかり

と守らせなければ、と思いました。ただ、自分も忙しさにかまけて、徐々にゆるめてしまう

ということを何度も繰り返しているので気をつけなければと思います。ただ、子供も大きく

なっていくので、どこまで、いつまで、その行動に干渉していっていいのかが難しいです。

（４０才代・女性） 

 「やくそく」を書くとき、話がわかりやすかったので書きやすかったです。ゲームなどだけ

なのにいろんなきけんがでて、気をつけないといけないなと思いました。（９才・女子） 

 小１をつれてきましたが…。問題ありの中２に届けるにはどうしたらいいものか。予備軍の

小４も心配です。小さいうちから伝えてきたつもりですが、届けたいときには届かないのは、

もどかしいものです。（女性） 

 パットやスマホの話がびっくりしました。しらない人からメールがきてその人が自分が知ら

ない人だったらとてもこわくてたまりませんでした。わたしは、時間を決めてやりたいと思

います。（９才・女子） 

 むずかしかったけど、なんとなくわかった。きまりをまもろうとおもった。（７才・女子） 
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 勉強になりました。パワーポイントが切り替わるスピードが速すぎて、メモが取れない部分

が多く残念でした。低学年の子どもには難しかったようで、保護者だけで聴けるとよかった

です。 

 やさしい語り口で、“絶対ダメ！！”という感じでなくて、良かったです。対象年齢より、

少し難しめの話が多いかなという印象でした。（女性） 

 いろいろなことが分かった。（１０才・女子） 

 「子どもケータイ」を子ども（５年生）にもたせています。上の子（中１）に契約をしよう

としたら、子どもケータイは６年生までの契約です、と言われ、契約することができません

でした。中学生以上はスマホの契約になるそうです。子どもケータイはネット等につながら

ないし、連絡をとるために安心です。社会全体、企業がスマホを早めに持つことを、すすめ

ているのではと感じてしまいます。もっと、この問題を全体で考え、はじめてスマホを持つ

年齢を、せめて自分の頭で考えることができる年齢まで上げていくことが大切だと思いまし

た。（４３才・女性） 

 ゲームやテレビ さまざまなじかんをまなべました。（７才・男子） 

 ネット・ゲーム依存の恐さについて、改めて確認することができました。小学校低学年の子

供には少し難しかったように思います。スライドで先生が早送りされたもの（何が大事かな

ど）の方に、もっと子供と確認したいことがあったように思います。フォートナイトのこと

をよく知りたいです。 

 今でもゲームいぞんしょうはなおるんですか。（男子） 

 メディアの危険性が分かって、適切な使い方が分かりました。 

 いいと思った。 

 いろんなことに影響があるとなんとなく分かっていましたが、データと共に聞くと、より恐

くなりました。 

 ・時間が小１には少し長かったかなぁ…。対象が小１～４年だったので、下の子のみで参加

しましたが、上のお兄ちゃんにも聞かせたかったです。・今までは、週末はイベントなどに

参加することが多かったが、コロナでイベントが少なかったり、外出を控えたりで、ついつ

い家でゲームの時間を許すことが多かった。・今日のお話しで、約束を決めたので、親子で

守っていきたい！！ゲームをやめなさい！と言うばかりの私も、ついスマホに手がのびるこ

とが多かったので、私も気をつけたいです。今日の約束を見える所に貼り守れるようにがん

ばりたいです。（女性） 

 ゲームのやりすぎがいけないんだな～とあらためて思いました。 

 小１～小４年には、少し内容が難しかったのではないかと思いました。親としては、考えさ

せられる内容だったので、情報とし良いものになったと思います。最近では、メディア情報

があふれています。なるべく高校生くらいまでは、スマホは持たせたくないと考えます。家

族の時間を大切にしたいです。（女性） 

 ・学校現場で感じていらっしゃることをまじえながら、お話してくださったので、なるほど

なと思いました。・現代の子ども世代・親世代は情報が、便利なものがたくさんある中で生

活しなければならず、人に流されないということが、とても重要だなと感じました。親の考

えを子どもに伝え、子どもの意見にも耳を傾けることのできる時間を作っていきたいで

す。・私自身も、忙しい時ついついテレビに子守をさせてしまいがちです。「スマホが横にあ

るだけで、ドーパミン。使わないようにがまんするために脳の容量が使われる」という話し

が、印象的で大変驚きました。 


